

REUNION MESA DIRECTIVA PDC

En Santiago, enero de 1974, asisten Patricio Aylwin, Eduardo Cerda, Ricardo Valenzuela, Gutenberg Martínez, Carlos Salas, Benjamin Maluenda, José de Gregorio, José Monares, Juan Argandoña.

R. Valenzuela : Informa que el decreto de jubilación no se tramita mientras no se dicte resolución de la Junta sobre propuesta previsionales.

P.Aylwin: Carta a la Junta estará lista el martes. Hay en los parlamentarios contrarios a enviarla pues estiman que sería un reconocimiento a la Junta y otros que la situaciones son cambiantes y no podemos comprometernos.

R.Valenzuela: informa que la mayoría de los parlamentarios son partidarios de enviar la carta,

P.Aylwin: escribió Radomiro señalando 1) que su carta a Leigh la publique La Prensa 2) no estima que compromete al PDC 3) italianos pidieron autorización para publicarla en un libro 4) insiste que ella fue escrita a insinuación de P. Aylwin.

Aylwin señala que ha decidido mandarle una carta indicándole que le ha pedido a Tomás Reyes que siga a Roma a una reunión DC y que haga gestiones para que Italia no la publique.

B. Maluenda: la carta de RT ya fue conocida o sea recogerla no será fácil.

J.de Gregorio: en cuanto al procedimiento no creo en la eficacia de la gestión de Tomás Reyes. Creo mejor comunicarse con Radomiro y decirle que el PDC no estima conveniente su publicación.

E. Cerda: mandar mejor cable señalando que el PDC no autoriza la publicación.

P.Aylwin : conforme. En esta reunión dediquemos, especialmente, la parte operativa. Del análisis, minuta gráfica que se entregará a los dirigentes para que les sirva de orientación y solicitar que si no está de acuerdo propongan

alternativas. Mientras no haya una reunión más amplia debemos ver como operaremos para cumplir ciertos objetivos.

En algunos medios se ha avanzado pues he tenido contacto con las corporaciones, periodistas, etc. Creo conveniente partir por la parte sindical pues Carlos Salas y Juan Argandoña parten al seminario de la ODCA en Caracas. Además nos proporcionarán información acerca de nueva Central que algunos DC ¿no? considera amarilla.

C.Salas : el hecho más importante fue el Congreso de Trabajadores, después del 11, donde asistieron más de 300 dirigentes que fue organizado por asesores sindicales de Valparaíso para formar Central Sindical en el puerto. Delegados fueron dirigentes sindicales auténticos, de los cuales 80% DC, 15% UP y 5% PN.

Concurrimos con poca preparación aunque el resultado fue como nosotros quisimos y no como ellos querían. Pero nos faltó dar nuestro esquema y método de participación pues es diferente al que dio a conocer Scarella. Importante acuerdo fue que Central Valparaíso debe integrarse a nueva Central. Los Nacionales se están presentando con abogados jóvenes como Scarella y Yusef en cambio nosotros nada, lo que hay que remediar en el futuro. D. Trabajo nos entregará en los próximos días calendario con diferentes congresos que se realizarán en el país. Posición de la UP es de acercamiento hacia nosotros.

Además, Ríos, presidente de la Central, ha salido en diarios, se ha explicado e incluso ORIT nos reconocen como tales, En Asunción dirigentes CTC, M. de Estado señalaron que la Junta Militar la reconocía. Se ha suspendido para el 27 de Enero reunión de 5.000 dirigentes sindicales que presidirá Pinochet, y Ríos será quien responda seguramente a nombre de los trabajadores. Pero tiene problema y quiere que el Dpto. Técnico lo ayude en la confección del documento respuesta.

J.Argandoña : hablará, pero seguramente será revisado antes. Creo que tónica debe ser que Chile saldrá adelante mediante unión FF.AA.-trabajadores. Creo, también, que debe haber una comprensión de nuestros parlamentarios y nos apoyen todos y no una parte. Además, es necesario darle respaldo técnico y

colaboración a este nuevo personaje creado bajo responsabilidad del PDC.
Igual caso pasará en la CTC con G. Santana.

P. Aylwin : deben especificar en caso que CTC necesite.

J.Argandoña : un abogado y un economista que era lo que tenía la UP.

P.Aylwin: para la Central se necesita local, secretaria, etc.

R.Valenzuela : en reunión de parlamentarios hubo críticas sobre personas DC que están en publicidad del gobierno y que el PDC tuviera actitud firme respecto a ellos y que eso se supiera pues lo que hace , por ejemplo, Picotón provoca mucho daño la DC, aunque estemos conscientes que es triste. La Mesa Directiva debe ver que puede hacer, no respecto persona, pero sí estudiar algo.

J. Argandoña: en cuanto a la acción sindical no pueden haber 2 ó 3 departamentos sindicales. Nos preocupa la declaración de Vogel en La Prensa donde señala que decreto 198 es muy bueno, mientras Rios dice que es malo.

B. Maluenda: señala que en su trabajo de las organizaciones comunitarias quería solicitar que la Mesa Directiva se pronunciara sobre militantes DC que integran organismo comunitarios.

P.Aylwin : no hay inconveniente pero lo haría en forma verbal por razones obvias.

R.Valenzuela : Creo que tiene gran importancia y realmente, aunque está en mente de todos, no se hace.

P.Aylwin: Parentesis. Está muy grave Renato Saintard en la clínica Santa María.

B. Maluenda: Organización del Frente terminada en febrero próximo y he preparado un documento que sirve de orientación a las bases. También necesitamos un gasto financiero mínimo de personas que debieran salir a provincias.

P.Aylwin : solicitar a Fernando Yrarrazabal que en ausencia de Felipe Amunátegui asiste a reuniones de la mesa directiva.

B. Maluenda: también se completó la nominación de camaradas de la comisión política-técnica para colaborar en la próxima sesión del documento básico.

J. de Gregorio: renunció a su cargo el presidente de Pedro Aguirre Cerda y proponen la designación de Pedro Muga.

P.Aylwin : acordado. He sido informado que en Maule las personas designadas no han asumido.

J.de Gregorio: en realidad en la 6° y 8° agrupación senatorial no se ha hecho nada por falta de medios. Se nombró a A. González en la 6° y F. Sepúlveda en la 8°.

P.Aylwin : me he ofrecido para ver problema de Maule y podría encargarme de la 6° zona.

J.de Gregorio : La Prensa está con circulación baja y situación económica cada día peor. Ver sistema de venta a través de la JDC (¿ o será Juan de Dios Carmona ?)

G.Martínez: ver asunto suscripciones.

J.de Gregorio: entregue lista de 2.200 profesionales y habría que ver algo más.

E.Cerda: ver si se podría sacar suplemento ya que no hay diarios en la tarde.